



本年も「お会式（えし  
き）」の季節がやつて参  
りました。

弘安5年（一二八二）  
の10月13日に亡くなられ  
た日蓮聖人のご遺徳を偲  
び、全国の日蓮宗寺院で  
は10月から11月にかけて  
「御報恩会式（ごほうお  
んえしき）」が行われま  
す。

お笑い芸人のライブを  
生で観覧出来るチャンス  
ですし、くじ引きで目玉  
商品を引く可能性も大きい  
にございます！

是非ともご家族お揃い  
でお参り下さい。

にて1年間レギュラー経験あり。

現在は、RNC深夜番組「Doki！」に出演など、テレビやラジオに活躍中で、岡山の活性化と未来の子供たちの笑顔のために頑張る女性お笑い芸人です。

11月17日の18時半より行つています。その際には恒例の「くじ引き大会」もあります。目玉商品も数多く用意しております。

また、法要後には当山初の試みとして、岡山を中心へ活動されていらっしゃいます、女性お笑い芸人の「京極（きょうごく）様」をゲストに迎え、

11月17日の18時半より行つています。その際には恒例の「くじ引き大会」もあります。目玉商品も数多く用意しております。

平成28年11月17日(木)  
1918時半より「報恩大法要」  
時半より「京極お笑いライブ」  
20時半より「くじ引き大会」

宗祖七三五遠忌  
卦式法要

**第12号**  
発行所:本覚山妙泉寺  
岡山市南区古新田633  
TEL:086-282-0001  
FAX:086-282-7602  
URL:<http://park19.wa-han.jp/~moumou/mouhi/>



寺院では御会式に日蓮聖人のご遺徳を偲ぶ為、お逮夜（たいや）には万灯を点し、太鼓と笛・鉦でリズムを刻み、そして纏（まとい）を振りながら行列（練供養）をしていきます。その独特なリズムは、子供達や若い方々にも感銘を与えております。

昨年と同様に、吉備中央町西身延、妙本寺<sup>ご</sup>住職・平野信行上人をお招きして、御会式太鼓の稽古を企画しております。

また、ご参加の皆様には昼食・太鼓等の準備の都合上、申し込みをお忘れなく。

お申込みは11月14日（月）までに、各地区世話人様かFAX、もしくは当山までお電話か、お持ち下さいますようお願い申し上げます。

参加者は年齢性別を問いません。特に若い方や子供たちも大歓迎です。どなたでも参加でき、太鼓の打ち方も丁寧に教えます。

「是非とも参加したい!!」  
とお考えの方は、申込用紙をお配りしております  
ので、奮ってお申込み下さい。

上本門寺の万灯行列に参加（写真左上）しましたが、全国各地より約80の講中が参列し、にぎわいを見せておりました。

そして本年もまた御会式の行列に老若男女問わず参加してみませんか？



尚、雨天時には本堂内にて行います。

そして毎年恒例の、干支をモチーフとしたストラップも販売しており、来年の干支である「酉年バージョン」が完成しました。お参りの際には、来年の縁起ものとして、また「お守り」としてもいかがでしょうか。

他にも、団扇太鼓バージョンや読経バージョン等々も販売しておりますので、ご購入の際は当山まで。

日蓮宗新聞社（東京都大田区）には宗門のゆるキャラ「こぞうくん」のグッズが多数販売されており、当山でも「こぞうくんストラップ」を販売しております。

〔一體、三五〇円〕

# 熨斗袋の書き方

の  
しぶくろ



私たち普段、結婚式や祝賀会といった祝い事はもちろん、通夜や葬儀といった忌み事の他に、私達僧侶に対するお礼として「のし袋」を活用することがあります。今回はその一例として、のし袋の代表的な書き方をご紹介致します。

## ① 僧侶に対する御礼

右の「のし袋」を参考にして戴ければ分かると思いますが、上段には「御布施」もしくは「御礼」と書くのが一般的で、下段には自分の名前をフルネームで記します。

よくある質問として、「「寸志」でもいいのですか?」と聞かれることがありますが、「寸志」とは、目上の方が後輩や部下といった目下の者に

来年4月は身延団参の年です。  
皆様、ご参加の程よろしく  
お願ひ致します。

右の「のし袋」を参考にして戴ければ分かると 思いますが、上段には「**御布施**」もしくは「**御礼**」と書くのが一般的で、下段には自分の名前をフルネームで記します。

よくある質問として、「「寸志」でもいいので

①曾呂こ対する御札  
私たち普段、結婚式や祝賀会といった祝い事はもちろん、通夜や葬儀といった忌み事の他に、私達僧侶に対するお礼として「のし袋」を活用することがあります。今回はその一例として、のし袋の代表的な書き方をご紹介致します。

来年4月は身延団参の年です。  
皆様、ご参加の程よろしく  
お願ひ致します。

関してですが、葬儀の場合には白黒の「弔辞用」を用い、薄墨で書きます。法事の際には「黄白」で、そしてお盆やお彼岸といったお経回りの際には紅白の「祝儀用」を使って戴いても問題ありません。【次号へ続く】

渡す場合の書き方です  
で、読経に対してのお礼  
を「寸志」と書いて渡す  
ことは、ご一考下さい。  
余談ですが、左上部に  
差し出す相手の名前を記  
載する場合もありますが、  
こちらはあくまで任意で  
すので、書かなくても問  
題ありません。

A monk in traditional black and orange robes stands in front of a large campfire made of stacked logs. He is holding a small object over a small table with a white cloth. The scene is set outdoors under a canopy of green branches and hanging lanterns.

皆様のご自宅にあります。古くなつた御守りや仏具、塔婆や位牌などを供養する意味で、お焚き上げ致します。

またその際には題目本をお配りしますので、皆様の想いを炎に託し、お釈迦様の元へとお送りします。そして更に今年のうちに溜まつた罪障を、お火焚きの炎で消滅し、新たな気持ちで平成29年を迎える準備としましよう。

毎年12月の第2日曜日に「お火焚祭」を開催しておりますが、本年は12月11日（日）の13時半より当山本堂にて法要の後14時より境内にて「お火

さらに御会式と同様に「ぜんざい接待」もありますし、本年はたこ焼き屋さんも出店しますのでご家族お揃いでお参り下さい。

**九識靈斷法について**

「九識靈断法」とは日蓮宗の占い方法の一つで、「南無妙法蓮華経」の題目の神秘と、人間が誰でも持っている「視覚・聴覚・嗅覚・味覚・触覚・意識・本能・理性・仮性」の「九識（写真下）」から構成される「心の仕組み」により我々の運命を占う秘法です。

※お持ち頂く仏具等は、紙製や木製等の燃える物に限らせて頂きます。ぬいぐるみ・鳴り物・陶器類・金属製品等はご遠慮下さい。

この九識靈断法により、困った時や迷った時などの、人生の色々な場面で遭遇する運命の真相を占い、その運命を好転させることが出来るのです。

この秘法を駆使し、お題目の信仰によつて運命好転の指導を使命とするのが日蓮宗靈断師（れいだんし）です。靈断師が

相談者の悩みや願いを聞き、お題目を唱えた後に一つずつ運勢を占うことにより、迷いが開き明確な方法が提示され、たちどころに運命の真相と進むべき道が示されます。

人生には様々な悩みや不安があります。その悩みや不安を解消するのも靈術師の役目でもあります。

**編集後記**  
「本日は藻原寺までお越し頂きご苦労様です。境内に居るであろうポケモンは仏様のお恵みです。本堂前で感謝の気持ちを込めて、お参りしてから存分に捕獲して下さい。尚、境内にゴミを捨てたり荒らされますと、お寺の職員とリアルバトルに

